

De Boulay à Bouzonville

BOULAY-MOSELLE Association

L'association franco-ukrainienne se rend à Kiev



La délégation de l'AFU accompagnée de Roman et Lisa à Kiev.

Le camp du Ban Saint-Jean a été exporté en Ukraine, pourrait-on dire. En effet, Gabriel Becker, vice-président de l'Association franco-ukrainienne (AFU) a eu la joie de retrouver Roman Falfushynskyi, lequel était venu au Ban Saint-Jean où avait péri son arrière-grand-père.

Ce dernier a expliqué aux guides ukrainiens toute l'histoire méconnue autour de ce camp. Bruno Doyen, président de l'AFU, a offert à Lisa, leur guide à Kiev, le premier livre sur le sujet : *Camp du Ban Saint-Jean, Lumière sur une honte enfouie*, dans sa traduction ukrainienne.

Un mail de Lisa attendait par ailleurs Gabriel Becker au retour : « J'ai lu ce livre avec une passion énorme. C'est une histoire à la fois incroyable et affreuse dont certains passages devraient être inclus dans nos manuels d'histoire pour raconter aux jeunes générations

leur passé, pour leur apprendre la valeur de la paix et pour qu'ils gardent toujours dans leur cœur l'amour et le respect dus aux autres ».

La semaine fut éprouvante mais riche en enseignements, ce qui renforce les membres de l'AFU dans leur quête de vérité.

Lors de la visite du musée de la guerre, à Kiev, le président de l'AFU a posé les premiers jalons pour avoir accès à la liste des disparus au Ban Saint-Jean.